

Lancement du Pôle Etudiant Entrepreneur Mascareignes (PEEM) et du Statut national Étudiant-Entrepreneur à Maurice



Le Dr Kaviraj Sukon, ministre de l'Enseignement supérieur, de la Science et de la Recherche de Maurice, avec à gauche sur la photo, la Pr. Aissatou Sy-Wonyu, Directrice régionale de l'AUF - Afrique Australe et Océan Indien et à droite, Jayantee Gukhool, responsable du bureau national AUF - Maurice.



En ligne depuis le siège du Rectorat de l'AUF à Paris, le Recteur de l'AUF, Prof. Slim Khalbous, entouré à gauche sur la photo de Sabine Lopez, Directrice de la Direction des Projets et, à droite, de Driss Sayah, Conseiller Innovation et Partenariat.

Pamplemousses, le 20 février 2025 | Le Pôle Étudiant Entrepreneur Mascareignes (PEEM) et le Statut national Étudiant-Entrepreneur (SNEE) ont été officiellement lancés le jeudi 20 février sur le campus Swami Dayanand de l'Université des Mascareignes (UdM), à Pamplemousses (Maurice). Ce projet a été rendu possible grâce à l'Agence Universitaire de la Francophonie (AUF) dans le cadre du programme ENTREPRENDRE visant à promouvoir la culture entrepreneuriale au sein de ses établissements membres.

L'événement s'est déroulé en présence de plusieurs personnalités dont l'honorable Dr Kaviraj Sukon, ministre de l'Enseignement supérieur, de la Science et de la Recherche, la Pr. Aïssatou Sy-Wonyu, Directrice régionale de l'AUF - Afrique Australe et Océan Indien et le Pr. Slim Khalbous, Recteur de l'AUF, intervenu en ligne.

Un engagement fort en faveur de l'entrepreneuriat étudiant

Le programme ENTREPRENDRE de l'AUF propose des formations, ateliers et dispositifs d'accompagnement pour aider les jeunes diplômés à créer et développer leur entreprise. Son objectif est de renforcer les compétences entrepreneuriales des étudiants et jeunes diplômés afin de favoriser la création d'emplois ainsi que le développement économique et social des pays où l'AUF est présente. Dans cette dynamique, la mise en place du Statut national Étudiant-Entrepreneur (SNEE) vise à encourager et accompagner les étudiants porteurs de projets en leur offrant un cadre structuré pour développer leurs idées.

Cette initiative s'inscrit dans une stratégie plus large de promotion de l'entrepreneuriat et de l'innovation à Maurice, notamment à travers le PEEM, qui officiera en tant que pôle d'incubation pour les projets innovants.

Une initiative pionnière à Maurice

Dr Swaleha Peeroo, Professeure à l'UdM, coordinatrice du PEEM et référente du projet, a souligné que *« l'Université des Mascareignes est le seul établissement d'enseignement supérieur à bénéficier du programme ENTREPRENDRE à Maurice »*.

« Par ailleurs, le PEEM offre un éventail complet de services et de ressources pour soutenir les étudiants entrepreneurs à chaque étape de leur aventure : des formations pour développer leurs compétences, des accompagnements personnalisés réalisés par des mentors, des accès à des ressources et infrastructures pour la concrétisation des projets d'entrepreneuriat, ect. », a déclaré Dr Peeroo.

De son côté, Dr Radhakrishna Somanah, Directeur Général de l'Université des Mascareignes, a insisté sur l'importance de cette initiative :

« L'entrepreneuriat est plus que jamais essentiel dans la conjoncture économique actuelle. Le programme ENTREPRENDRE s'inscrit pleinement dans la stratégie de l'UdM, qui, en plus de favoriser un taux d'employabilité élevé grâce aux stages en entreprise, ambitionne de développer l'entrepreneuriat étudiant à Maurice. »

Des étudiants-entrepreneurs mis à l'honneur

Cet événement a également été marqué par le témoignage inspirants d'étudiants-entrepreneurs, illustrant ainsi l'impact concret du SNEE sur leur parcours. La remise de certificats aux étudiants ayant finalisé le programme a été suivie par l'inauguration officielle du PEEM.

En savoir plus sur le programme ENTREPRENDRE de l'AUF : <https://www.auf.org/nos-actions/entreprendre/>

À propos de l'Université des Mascareignes

L'Université des Mascareignes est la plus jeune université publique de Maurice et en partenariat avec l'Université de Limoges, France. Elle propose plusieurs diplômes et masters dans le domaine de l'ingénierie, du commerce, de la gestion ainsi qu'en technologies de l'information.

À propos de l'AUF

Créée en 1961, l'Agence Universitaire de la Francophonie (AUF) est aujourd'hui le premier réseau universitaire au monde avec plus de 1000 membres : universités, grandes écoles, et centres de recherche dans près de 120 pays.

Révéléateur du génie de la Francophonie scientifique à travers le monde, l'AUF est une organisation internationale à but non lucratif. Elle agit pour un meilleur développement des systèmes éducatifs et universitaires : « penser mondialement la francophonie scientifique et agir régionalement en respectant la diversité ».

Contact presse
9500

Université des Mascareignes - communicationudm@udm.ac.mu - + 230 460

Aurélie VERNEAU - aurelie.verneau@auf.org +33 (0) 1 44 41 18 3

